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元宵节是中国农历春节后第一个重要
节日，人们在当天有食用元宵（汤圆）的传
统。面对市场上琳琅满目的元宵产品，消费
者该如何选购呢？市市场监管部门从阅读
元宵包装食品标签的角度提示如下：

一、标签信息要齐全，“9+”要素不可缺
消费者在超市等正规食品销售场所或渠

道购买元宵时，需仔细查看包装上食品标签内
容是否齐全。按照国家相关标准要求，直接向
消费者提供的预包装食品标签标示应包括：食
品名称、配料表、净含量和规格、生产者和（或）
经销者的名称、地址和联系方式、生产日期和
保质期、贮存条件、食品生产许可证编号、产品

标准代号等9大项目，及其他需要标示的内
容。不要购买或食用无标签或标签信息不全、
内容不清晰，掩盖、补印或串换标示的元宵。

二、配料顺序有讲究，致敏信息勿漏读
按照有关国家食品安全标准要求，在制

造或加工食品时使用的，并存在于产品中的
任何物质（包括食品添加剂），都需要在食品
配料表中一一标示。加入量超过2%的配料，
应按制造或加工食品时加入量从高到低依次
排列。因此，消费者在选购元宵时，可以先查
看配料表，了解产品的配料使用情况，再决定
购买哪种产品。

配料中若含有可能导致过敏的食品及其

制品，如含有麸质的谷物及其制品、花生及其
制品等，厂家一般会（不是必须）在配料表中
使用易辨识的名称，或在配料表邻近位置加
以提示；加工过程中可能带入上述食品或其
制品，也宜在配料表邻近位置加以提示。因
此，易敏人群在挑选或食用元宵时需注意仔
细查阅配料表，以及配料表邻近位置是否有
提示信息。

三、两个日期要细看，贮存烹煮遵说明
产品标签上的生产日期和保质期要重点

查看。选购元宵时，建议购买保质期内的品
质稳定产品，不要购买已过保质期的产品。

按照法规要求，在预包装元宵的标签上

都标示着贮存条件。如速冻汤圆一般要求
在-18℃条件下保存，无论在选购产品时还
是购买后，都应确保产品贮存在标签标示的
贮存条件下。

此外，在元宵包装标签上，厂家一般会给
出合理的烹煮建议，消费者可参考以获得最
佳口感。

四、营养标签细阅读，参照购买更合适
根据国家相关标准要求，元宵标签上还

会提供营养标签。营养标签主要包括：表格
形式的“营养成分表”，以及解释营养成分水
平高低的“营养声称”和解释健康作用的“营
养成分功能声称”。其中，营养成分表至少应

标出5个要素（能量、蛋白质、脂肪、碳水化合
物、钠）的含量及其占营养素参考值（NRV）
的百分比。消费者可根据营养素参考值和自
身状况选择食用。

五、元宵味虽美，特殊人群请慎食
消费者可根据自己的喜好，按照预包装

上标示的名称，选购元宵。一般来说，甜味元
宵的主要配料包括糯米粉、变性淀粉、白砂糖
等。由于糖和油的含量相对较高，建议消费
者要适量食用，消化系统相对较弱的老年人
和儿童更要注意食用量，糖尿病和心脑血管
病等特殊疾病患者谨慎食用。

以上内容由市政府食品安全委员会办公室 市市场监督管理局提供

市市场监管局发布消费提示：购元宵先查看标签致敏信息勿漏读

农历己亥年已进入“工作时间”，全
国各级媒体纷纷发布“开工”的消息——

“中国开工了”。一家中央媒体振
奋地描述道，“万象更新之日，中国各
地全面开工”，“奋斗，成为各地共同的
底色”；“上班第一天，山东省委、省政
府召开山东省‘担当作为、狠抓落实’
工作动员大会。值得注意的是，至少
有8个省（区、市）明确以类似的主题，
开启了新年工作第一天”；“在河南，
省委书记王国生主持召开驻村第一
书记座谈会，勉励驻村第一书记要把
习近平总书记对贫困乡亲的牵挂和关
怀 传 递 下 去 ，把 乡 亲 们 的 事 情 办
好”……总体看，新年伊始，各地都以

“开工召集令”来“开年”，而确保实现一
季度“开门红”，被各地视为重中之重。

洛阳也“开工”了。据《洛阳日报》

报道，节后上班第一天，市委书记李亚
深入汝阳县、伊川县，实地调研工业企
业运行和复工复产工作，强调要全力
以赴实现一季度“开门红”，为圆满完
成全年目标任务开好局、起好步；当
天，李亚还主持召开市委专题会议，集
中研究 2019 年城建重点项目建设工
作，强调要持续强化时间节点意识，原
则上按照牡丹文化节前、6 月底前、

“十一”前、12月底前这四个节点扎实
向前推进。放眼河洛大地，一大批企
业假期不停工，一大批企业节后迅速
复工，纵有风雪袭来，但在各级各部门
着力稳运行、盯项目、保要素下，处处
热火朝天的生产建设景象。

“时间带走一切、时间也带来一
切，有的为官一任、造福一方，有的人
去无痕、雁过无声。只有一个时间是

重要的，那就是现在！它所以重要，因
为它是我们有所作为的时间。”在党员
干部的“时间观”里，既要有“事思敬、
执事敬”的敬业精神，还要有“光阴迫、
从来急”的精进态度。否则，就难有作
为，只会年年“涛声依旧”。

恩格斯说，“利用时间是个极其
高级的规律”。同样是干事，抓紧和
抓不紧大不一样，就像有的人在跑、
有的人在走、有的人在睡，会有完全
不同的结果。把“规划图”变成“施工
图”，把“时间表”变成“计程表”，在科
学论证的基础上进一步明确开竣工
时间，把一个个时间节点确定为工作
坐标，倒排工期、压茬推进，倒逼压
力、激发动力，最终才能从有限的“时
间存量”中开掘出最大的“时间增
量”。这背后的自我加压、狠抓落实，

就是遵循“利用时间的规律”，因而能
“争取时间的主动”。

进入新时代，各方面工作都要求
从“大写意”转向“工笔画”，对时间节
点的管控运用更须精准、精细、精
心。把责任感紧迫感注入时间的“效
率变革”，带动起工作节奏的加速
度，使各项事业进程更加科学高效，
不仅能助推“开门红”，更有利于“全
年红”。互道一声“开工大吉”，我们
要在新的一年争着干、比着干，“咬定
时间使劲干”！

开年·开工·开门红

做水席、制团扇、缝香包……近
日，在丽景门老洛阳水席大院和洛邑
古城内，几十名小学生跟随烹饪大师、

“非遗”大师，近距离体验了一番传统
文化的魅力，现场有问有答，孩子们听
得认真，做得起劲儿，好不热闹。

这是我市冬季文化旅游惠民消费
季“万名学子冬读洛阳”活动中的一
景。冬游、冬俗、冬购、冬读、冬赏、冬
学、冬娱，今年我市消费市场迎来“开
门红”，其火热程度，从该活动中可见
一斑。

2019年春节假期，我市文化旅游
消费取得不菲业绩。全市共接待市民
和境内外来洛游客292.62万人次，同
比增长 11.56%；旅游总收入约 18.62
亿元，同比增长 17.33%。龙门石窟、
白马寺、老君山等传统景区一直保持

高客流量。
尤其值得一提的是，越来越多的

市民走进博物馆、图书馆和城市书
房，度过了一个浓厚文化年。十余场
大型庙会在春节期间争奇斗艳，为市
民和来洛游客奉上一道道精彩的民
俗文化大餐。

新年伊始，我市商贸服务领域同
样迎来“开门红”。1月1日至2月10
日，市商务部门重点监测的 117 家商
贸流通企业累计销售额达65亿元，同
比增长12.2%。

春节期间，商贸领域惠民促销亮
点纷呈，商品货丰价稳，销售额稳步增
长，服务消费需求旺盛。2月4日至2
月 10 日，我市商贸系统重点监测的
11家样本企业，共实现销售额2.32亿
元，同比增长13.19%。

在丹尼斯百货、中央百货、王府井
百货等商超，多种促销活动甚是火热，
赚足人气。在餐饮行业，火爆程度是

“一年更比一年高”，各类中等规模以
上饭店餐餐爆满，店外常见排队等餐
情形；年夜饭、团圆饭、聚会餐等受到
热捧，真不同、宴天下、全聚德等餐饮
企业适时推出多元化档次的年夜饭套
餐、新春家宴、旅游团餐等，价格从一
二百元到千余元不等，最大限度地满
足不同消费者的需求。

今年春节期间，人们对休闲娱乐
消费的追求更是高涨，各大影院人头
攒动，上映的电影《流浪地球》《飞驰人
生》等票房成绩不俗，几乎场场爆满。

消费市场一派红火，离不开市场
保障到位。春节假期，市市场监管部
门对大型商超、集体聚餐、春节庙会、

旅游景区、药店等重点单位开展监督
检查，在重要景点设立监管服务站，现
场受理群众咨询和投诉举报。市商务
部门对 100 多家平价商店部分生活
必需品实行价格调控，在 32 家平价
商店投放 1500 吨政府储备菜，确保
节日期间我市必需品价格总体呈平
稳运行态势。

去年，全市消费对经济增长的贡
献率预计超过六成，消费作为经济平
稳运行“压舱石”的作用更加凸显。今
年，我市将多措并举做好消费文章，顺
应居民消费升级趋势，培育消费热点，
改善消费环境，着力拓领域、提品质、
优环境，让老百姓真正“能消费、愿消
费、敢消费”，把洛阳打造成区域性消
费中心城市。

本报记者 赵佳 通讯员 金婷婷

春节市场供需两旺，商品销售稳步增长，服务消费需求旺盛

我市消费市场迎来“开门红”

本报讯（记者 李三旺 通讯员 冯波）昨日，市政协主席
杨炳旭主持召开市政协十三届五次主席会议。

会议研究讨论了《政协第十三届洛阳市委员会常务委员会
工作报告（讨论稿）》《政协第十三届洛阳市委员会常务委员会提
案工作报告（讨论稿）》；审议并原则通过了《政协洛阳市委员会
关于进一步提高提案质量的意见》《政协洛阳市委员会“提案质
量提升行动”实施方案》。

就进一步抓好提案质量提高工作，杨炳旭强调，要把提高提
案质量作为政协组织、政协委员履职的重要任务，围绕市委、市
政府中心工作高标准做好选题、调研、提案撰写等。要以开展

“提案质量提升行动”为载体，抓好关键环节，确保政协提案质量
全面提升并实现良性循环。要把提案质量提升列入政协委员培
训范围，注重总结推广先进经验，切实抓好提案质量的表扬激励
工作，树立表扬激励的权威性，确保起到应有作用，努力开创政
协提案工作新局面。

市政协召开主席会议

邓德洪

本报讯（记者 王妍 通讯员 耿梅）昨日，记者从市卫健委
获悉，截至去年年底，我市通过河南科技大学第一附属医院、洛
阳市中心医院牵头组建的2个系统及洛阳市全民健康信息保障
工程中的远程会诊系统等，建成了全面涵盖市、县、乡、村四级医
疗机构的远程医疗服务网络，实现了市、县、乡、村3100个远程
医疗服务点的全覆盖。

为解决群众“看病难”，我市从2017年前后就在汝阳县等地
探索开展了远程医疗服务工作，在全省率先建成覆盖县、乡、村
三级的“网络医院”，使山区群众享受“看病不出村、专家就在‘家
门口’”的优质医疗服务。

据统计，自汝阳县试行远程诊疗服务以来，通过远程系统共
诊治县域患者16251人次。其中，转到县域外的患者仅有32人
次，其余患者均在本地得到了有效治疗，直接减轻患者经济负担
300余万元。汝阳县全县因病致贫返贫率下降了5.08个百分
点，农民患者县外就诊率由 16.3%下降到 11.3%，基本实现了
90%的患者就医不出县的分级诊疗目标。

同时，我市还在全市范围内试行开展远程医疗服务工作，积
极为患者在线提供部分常见病、慢性病复诊服务及随访管理和
远程指导，通过互联网手段助推优质医疗资源及常见病患者的

“双下沉”。

全市“互联网+医疗”
实现四级全覆盖

（上接01版）
大力推进驻洛央企债转股，一直是

我市深化国资国企改革的一项重要内
容。这次三方合作，催生出洛阳市第一
单债转股项目，也是市委、市政府长期
支持企业发展、帮助企业转型脱困结出
的硕果。

建设银行河南省分行是省内金融
业的主力军，曾在河南省内首家实现
市场化债转股的落地突破。特别是近
年来，建设银行持续加大对中铝洛铜

的支持力度，银企双方建立了良好的
合作关系。

因此，“国内首单”也成为我市与中
铝集团、建设银行共同打造银政企合作
创新的成功典范，将开启我市产融合作
的新局面。

国内首单增量非标转标债转股项
目，这是一个高度专业的名词，罗国荣
对此进行了通俗的解释——

由中铝集团旗下的中铝创投作
为基金管理人发起设立中铝洛铜债

转股基金，规模 10 亿元，期限 3 年，通
过发行 ABN（指非金融企业在银行
间债务市场发行的，由基础资产所产
生的现金流作为还款支持的，约定在
一定期限内还本付息的债务融资工
具）的方式引入社会资金。该基金以
现金收购中铝洛铜所持有的中铝洛
阳铜加工有限公司股权，募集资金将
全部用于偿还存量负债，可有效降低
中铝洛铜的整体资产负债率，并大幅
降低融资成本。

中铝洛铜债转股项目是洛阳市第
一单市场化、法制化债转股项目，同时
也是国内第一单利用直接融资工具发
行ABN推进实施的债转股项目，有助
于丰富债转股的资金来源。“这是运用
多种金融工具融通资本，深化产融结合
的有益探索，是落实供给侧结构性改革
实施高质量发展的有力举措，更是企业
为缓解资金困难进行的一次大胆尝
试。”罗国荣说。

本报记者 赵志伟 通讯员 汪恒玉

“国内首单债转股”缘何花开洛阳

昨日下午，接过县委书记、县长颁
发的沉甸甸的奖杯，孟津县交通局局
长李海峰、朝阳镇党委书记孙论兵、常
袋镇马岭村党支部书记马其祥一个比
一个激动。

他仨获的可不是一般的奖，而是
该县的最高奖项——书记县长特别
奖。这个奖以前从来都是颁给单位
的，今年首次奖给了个人。

确实该奖！李海峰带领该县交通
系统锐意进取，成功创建省级“四好农
村路”示范县，2018 年度全市交通运

输工作综合考评9县（市）第一名；孙
论兵身先士卒、干在一线，推动朝阳镇
一批重大项目加速推进，卫坡古村落、
三彩小镇成功运营；马其祥多年坚持
以德治村、服务群众，成为孟津乡村振
兴的一面旗帜。

“奖章要挂到具体人‘胸前’，板子
要打到具体人‘身上’。”正如当天该县
三级干部会议所强调的，考核评价必
须讲究差异化，不搞一刀切，不撒胡椒
面，让干与不干不一样、干多干少不一
样、干好干坏不一样，进一步营造干事

创业的浓厚氛围。
在此次会议上，61个重点工业项

目、70项城建提质建设工作、45项重
点民生实事等全都指名道姓、落实给
了具体人。在机构编制非常紧张的情
况下，县委、县政府还决定单设督查
局，着眼发现“不落实”的事，找准“不
落实”的人，紧追“不落实”的责，向党
员干部发出了狠抓落实的强烈信号。

会议结束时已是傍晚时分，空港
产业集聚区党工委书记宁随涛没有回
家，而是匆匆赶回集聚区，与班子成员

围绕培育发展临空经济产业，实现集聚
区“二次创业”，来了一场“头脑风暴”。

作为该县“开门红”的主阵地，空
港产业集聚区2019年的目标是：新签
约亿元以上项目10个，实施千万元以
上产业项目30个，新建成投产产业项
目15个。

“鼓点紧催，刻不容缓！”宁随涛说，
“现在明显感觉时间不够用，真想三步
并作两步走、一天当作两天用……”

本报记者 孙自豪 白云飞 通讯
员 郑占波

特 别 奖 的 特 别 之 处

近日，宜阳县洛河两岸环境优美，市民在设施齐全的体
育公园里健身。近年，该县积极推动洛河生态治理，沿河岸
建设体育公园等配套设施，有效改善了当地人居环境，提升
了百姓幸福感、获得感。

记者 刘冰 通讯员 仝少飞 摄

河岸环境美 居民乐健身


